

## CORPUS

**Inauguración del Real.** Un castillo de fuegos artificiales y la Banda Municipal de Música en el acompañamiento para el tradicional encendido de la Feria. **Recinto Almanjáyar.** A las 23.30 h. Gratis.

## TEATRO

**'Seis pasos de baile en seis semanas'.** Lola Herrera y Juanjo Artero abren el telón del ciclo Teatro en Corpus con la obra de Richard Alfieri *Seis pasos de baile en seis semanas.* **Teatro Isabel la Católica.**



Acera del Casino, 9. A las 21 h. Entradas de 13 a 31.80 euros.

## FLAMENCO

**Iván Callejo.** Habitual de la Cueva de la Rocio, Iván Callejo cambia el Sacramento por la calle Elvira esta noche y actúa en fa-

milia: con su mujer, Carmen Yolanda, y su hermano, Kiko Anaya, además del guitarrista Raúl Corredor. **Al Sur de Granada.** Elvira, 105. 21.30 h. 6 euros.

## NIÑOS

**Marionetas de Irene.**

Arranca la XXII edición del Festival de Títeres, que ofrecerá representaciones durante toda la semana de feria en la plaza Bib Rambla, con la actuación de las Marionetas de Irene. **Plaza Bib Rambla.** A las 20 h. Entrada gratuita.

# La ciudad encara una de sus etapas con más obras

En marcha hay un total de 106 actuaciones, la mayoría con cargo a los fondos estatales. La coincidencia con las del metro dificulta aún más el tráfico

BEGOÑA DAMIÁN  
20 MINUTOS

Durante la anterior legislatura, la oposición municipal acusó al PP de sufrir «obritis», por la cantidad de reformas que se estaban ejecutando al mismo tiempo. Sin embargo, lo peor o lo mejor, según se mire, estaba por llegar.

La capital afronta una de sus etapas con más zanjas abiertas simultáneamente de los últimos años. Y es que la aplicación de los planes estatales y autonómicos para estimular la economía y el empleo en la ciudad coincide con los trabajos del metro, que se encuentran en un estado avanzado —las obras del último tramo por iniciar arrancan este mes—. Así las

## Barrios sin aparcamientos

La letra pequeña de las actuaciones es extensa. En los Pajaritos, la remodelación ha dejado prácticamente al barrio sin aparcamientos. El grupo municipal del PSOE critica la «poca visión para programar las obras» en el Albaicín, al comenzar en plena temporada de terrazas. Por su parte, el grupo de IU denuncia que se primen las reformas en el centro frente a las de los barrios.

cosas, no hay un barrio en la capital que no comparta mañana con los obreros u operarios municipales. La mayoría de las actuaciones —106, en total— tiene un plazo de ejecución inferior al año, por lo que el Ayuntamiento pide paciencia a los vecinos y comercios afectados.

En Ronda y Zaidín, los negocios y la circulación de vehículos pagan los efectos colate-

rales de los trabajos del metro, si bien en otras zonas las obras son menos molestas.

## ALGUNAS ACTUACIONES

**Norte** → Remodelación de las calles Arzobispo P. Castro, Temboury y Luz Casanova. Tres meses de ejecución. Actuación en cruces de Almanjáyar, refuerzo de firmes, etc. **Chana** → Parque público y fuentes en Parque Almunia.

**Zaidín** → Supresión de barreras arquitectónicas —también en Genil— y espacios libres en Torres del Zaidín.

**Magdalena** → La peatonalización está casi completada. Falta Gracia y transversales.

**Haza Grande** → Centro de día. **San Juan de Dios** → Actuaciones en toda la barriada.

**En colegios** → Mejora en la instalación de las calefacciones y de la seguridad vial en los entornos escolares.

**Remodelación** → Del barrio de los Pajaritos, Santa Isabel la Real, Parque de Bomberos Sur, Gonzalo Gallas, etc. **Muro** en Barranco del Abogado **Iluminación** → Avda. Puelanas, Camino Bajo de Huétor.

**Deportes** → Campo de fútbol Nueva Granada, entre otros.

## El centro tiembla con los tambores

Un centenar de percusionistas hicieron ayer temblar las calles del centro de Granada para poner fin con un pasacalles al festival Afrobrasileño. Un evento desarrollado durante el fin de semana con diversas actuaciones y batucadas en distintos escenarios. En la fotografía, los percusionistas en la plaza de las Pasiegas. FOTO: TORRES



## 601 plazas de atención para los niños con problemas de desarrollo

Este año habrá 160 nuevos puestos. La provincia de Granada contará este año con 601 plazas de atención temprana, lo que supone un incremento del 26% respecto a 2008 tras el acuerdo alcanzado por la Consejería de Salud con los municipios de Alhama, Órgiva y Atarfe.

16

MUNICIPIOS

de la provincia cuentan con este tipo de centros de atención para niños con trastornos

En la provincia son 16 los municipios que cuentan con este tipo de centros, más los dos hospitalarios en la capital. La inversión prevista es de 785.000 euros, lo que supone un aumento del 29,5% respecto a 2008.

Se entiende por atención temprana el conjunto de actuaciones del sistema sanitario dirigidas a la población de 0 a 6 años, a su familia y entorno, con la finalidad de prevenir y detectar la aparición de cualquier alteración en el desarrollo del menor.

## Actividades para saber algo más sobre ciencia

Hoy se abre la inscripción en el Parque de las Ciencias. El programa Verano con ciencia del Parque de las Ciencias para la época estival está dirigido a niños de 5 a 12 años. Hay 750 plazas y los contenidos están estructurados en cuatro áreas: Naturalistas en un museo de ciencia, Viaje al Cuerpo humano, Física y química y Viaje por la historia.

## 20 SEGUNDOS

### Este año, más de 6.000 casos

La Audiencia de Granada ingresará a lo largo del año 2009 más de 6.000 asuntos, según su propio presidente, José Requena. Por ese motivo, es necesario, según Requena, que se creen de manera «urgente» nuevas plazas de magistrado: una en las secciones penales y otra en las civiles. Eso conllevaría el traslado de las instalaciones judiciales (actualmente en la Real Cancillería) a un nuevo edificio.

### Exhumación en El Purche

La Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica ya tiene permiso para exhumar un cadáver en El Purche y hacer una cata en Loja, verificar que hay restos de fusilados y dignificar la zona.

### Protestas contra el trasvase

Miembros de la Plataforma por la Defensa del río Castril se han instalado en la zona donde comenzarán las obras del trasvase a Baza para evitar las obras.

### Estudios en Iberoamérica

Un total de 16 estudiantes de la Universidad de Granada cursarán este año estudios en universidades iberoamericanas.

### Intentó robar 3 veces en la casa

M. M. M., de 44 años, ha sido detenido por intentar robar por tercera vez en la casa en la que hurtó dos veces en mayo. El dueño lo cogió entrando por una ventana.

### Ocupación ilegal

IU critica al Ayuntamiento por no controlar la ocupación «ilegal» de las vías públicas por parte de las terrazas.

## Isabel Ruiz MÉDICO

### «El maltrato va más allá de la lesión o la fractura»

Isabel coordina un curso sobre Prevención de la violencia en la mujer en la Escuela Andaluza de Salud Pública. ¿Cómo detecta un médico que hay maltrato? Incongruencia entre el tipo de lesión y la explicación de la causa, hematomas en la cara interna de los brazos o muslos, actitud muy controladora de la pareja...

¿Y si es psicológico? Insomnio, baja autoestima, intentos de suicidio...

¿Es fácil esconderlo? Se han identificado barreras como creer que la violencia no es tan frecuente, miedo a ofender a la mujer, desconocimiento... Y por parte de la mujer: miedos, vergüenza, desconfianza del sistema sanitario, etc. También influye la falta de privacidad e intimidad de la consulta.



**BIO** Isabel es investigadora sobre violencia de género. Le gusta leer y el flamenco.

Soy médico y sospecho de un maltrato, ¿qué hago? Deberá confirmarlo mediante una entrevista clínica y después informar a la mujer, atenderla. Se debe registrar en la historia clínica la sospecha y la actuación realizada. Los médicos tienen obligación legal de realizar una parte de lesiones.

¿Cómo se convence a una mujer para que denuncie? No hay que convencerla. Hay que atender los problemas físicos o psicológicos que tenga. Ayudarla a que busque la mejor salida. Denunciará cuando esté preparada.

¿Qué impacto tiene en la salud el maltrato?

El impacto físico va más allá de la lesión o la fractura. Pueden presentar problemas gástricos, dolores de espaldas, problemas en el embarazo, ansiedad, depresión o el síndrome de trastorno postraumático... A. HUERTAS